



DIFICULTAD: Media

TIEMPO: 3.30 horas

DESNIVEL: 570 metros

DISTANCIA: 10,4 km

Respetar la naturaleza y el entorno. No dejar basura. No encender fuegos. Cerrar las puertas para evitar que el ganado se escape. Evitar salirse de la ruta marcada.

TELÉFONO DE EMERGENCIAS

112

teléfono
953 31 01 11

web:
www.sierrasurjaen.com/turismo

e-mail:
ayuntamiento@sierrasurjaen.com

centro BTT
La pandera



Unión Europea
Fondo Europeo de Desarrollo Regional



Andalucía
se mueve con Europa



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE TURISMO Y DEPORTE



1 Peñón de Gil López
RUTA A PIE



Partiremos del **centro BTT** en dirección ascendente hasta llegar al Polígono Industrial La Solana. Ascendemos por la calle Calderera y a media calle nos encontramos un desvío a la izquierda que cogemos para continuar ascendiendo hasta pasar junto a 2 depósitos de agua.

En el segundo depósito de agua giraremos a la derecha para adentrarnos en una pista forestal entre los pinos. Pocos metros después de comenzar esta pista encontramos un cruce en el que giraremos a la derecha y ascenderemos hasta encontrar una antigua vereda (al inicio de la misma hoy una sima de 12 metros).

Ascendemos por ella en dirección este hasta un barranquillo que divide en dos la cara oeste de La Solana. Lo cruzamos y ascendemos hasta una curva a nuestro izquierdo. En frente observamos el Agudillo y el Cerro del Hoyo, con el Puerto Carboneros entre ambas y el Barranco del Arroyo del Monte de las Animas. Ascendiendo entre el pinar el sendero sale a un tramo más despejado, disfrutamos de las vistas de Valdepeñas de Jaen y el Valle del Río Susana, con La Morenilla y La Montesina, y la silueta piramidal del Pico Ahíllas.

En la vereda nos encontraremos con el mirador natural que se encuentra en la cota de 1380 m. es conocido como el "**Peñón de la Umbria**" y cuenta con unas vistas únicas. Hacia el oeste vemos Valdepeñas de Jaen, enclavado en el Valle del Río Susana, con la Morenilla, el Castellon, al fondo la Sierra Ahíllas y la Caracolera, el Cerro Caballo, la Montesina. Más al norte apreciamos el Jabalcuz, La Pondera y el Peñón de Gil López, con todo el Valle de Renera a los pies.

Volvemos al sendero que desciende, saliendo del pinar. Una vez que se pasa por las formaciones Kársticas y la pedrera antes de llegar al Peñón de Gil López se yergue altivo sobre el Valle de Renera y Los Cierzos, frente a La Pondera. Hoy una caída vertical de unos 100 metros. Desde esta atalaya contemplamos el Puerto de las Coberteras y su ventana tectónica, la más grande de Europa. Bajamos hacia el suroeste bordeando los tajos a través de pinar. Continuamos descendiendo y en unos metros veremos una pista que nos llevará de vuelta al Centro BTT.

